

EL GOBIERNO DE HOLANDA DONO 800 LIBROS A LA UNAM

El Rector de la UNAM, doctor Pablo González Casanova, recibió una colección de más de 800 libros y revistas científicas donada por el gobierno del Reino de los Países Bajos. La entrega de este donativo fue hecha por el embajador de ese país en México, licenciado Berend J. Slingenberg, durante una ceremonia que se efectuó en las oficinas de la Rectoría, el pasado día 25.

Durante el acto, el representante de los Países Bajos señaló que este obsequio "forma parte de una serie de donativos de publicaciones que hará el gobierno neerlandés a instituciones científicas, de investigaciones económicas y sociales y de estudios superiores, con un valor de más de medio millón de pesos".

Entre las instituciones nacionales que recibirán esta colaboración bibliográfica neerlandesa, el Embajador mencionó a El Colegio de México, el Instituto Politécnico Nacional, la Escuela Nacional de Agricultura, las universidades autónomas de Guadalajara y de San Luis Potosí, y La Nacional Financiera, S. A.

Por otra parte, el licenciado Berend J. Slingenberg informó que dentro del programa de cooperación técnica del gobierno que representa, en lo que se refiere a México, se incluye el otorgamiento de becas a profesionales, para que realicen estudios en algunos de los 53 cursos internacionales que se imparten en diversos centros docentes del Reino de los Países Bajos, la disponibilidad de expertos holandeses para realizar investigaciones en proyectos e instituciones mexicanas y la posibilidad de que técnicos nacionales trabajen en instituciones científicas neerlandesas, y el estudio conjunto de materiales en proyectos de desarrollo.

Los libros donados por el gobierno de los Países Bajos serán destinados a las bibliotecas de las 16 facultades y escuelas profesionales, de institutos, centros y laboratorios de investigación de la UNAM.

Durante la entrevista del embajador con el Rector de la Universidad se planteó la posibilidad de instalar previamente una exposición con dichos libros.

Al agradecer la donación, el doctor Pablo González Casanova expresó que este gesto demostraba el interés del gobierno de los Países Bajos en colaborar con el desarrollo de la investigación científica de nuestro país y, por conducto del señor Embajador, envió un mensaje de agradecimiento a su gobierno.

Estuvieron presentes en el acto, además, el Agregado Cultural de la

Embajada del Reino de los Países Bajos, A. Ekker; el químico Manuel Madrido Garamendi, Secretario General de la UNAM; el doctor Guillermo Sorberón Acevedo, Coordinador de Cien-

cias de esta institución, y la doctora Gloria Caballero, encargada de Relaciones Culturales de la Secretaría de Relaciones Exteriores.

GACETA UNAM



ORGANO INFORMATIVO
DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL
AUTONOMA DE MEXICO

Tercera Epoca Vol. II No. 44. Ciudad Universitaria, 30 de junio de 1971

El pasado 26 de junio

DIA DEL TRABAJADOR UNIVERSITARIO

Durante un acto que se efectuó el sábado 26 de junio, el licenciado Enrique Velasco Ibarra, Secretario General Auxiliar de la UNAM, en representación del Rector Pablo González Casanova, otorgó diplomas y anillos a 52 trabajadores universitarios que cumplieron 25 años de labor ininterrumpida dentro de esta Casa de Estudios.

La ceremonia, con la que se celebró el Día del Trabajador Universitario, tuvo lugar en el Auditorio Nacional, y a ella asistieron más de dos mil trabajadores de la UNAM, acompañados de sus familiares.



Lic. Enrique Velasco Ibarra, Secretario General Auxiliar de la UNAM.

El licenciado Velasco Ibarra expresó que las peticiones de aumentos de salario formuladas por los trabajadores al Rector, son analizadas y estudiadas por las auto-

Pasa a la pág. 4

INSTRUMENTACION CIENTIFICA DE LA UNAM PARA INVESTIGACIONES APLICADAS

El Instituto de Física de la UNAM diseña y construye equipos que son capaces de cuantificar los diferentes isótopos de los elementos que existen en la naturaleza. Estos aparatos llamados espectrómetros de masas son una herramienta muy útil para las investigaciones en ciencia y tecnología, según informó el ingeniero Héctor del Castillo González, investigador de tiempo completo en el mencionado Instituto.

Los físicos por ejemplo, lo emplean para estudiar la composición isotópica del gas argón que es extraído de ciertas muestras de rocas, con lo que es posible así determinar el tiempo en el cual dichas rocas solidificaron. Ahora bien, para los geólogos esta determinación de la edad de las rocas es empleada en la localización de yacimientos de minerales o de petróleo y estas actividades en última instancia reportan beneficios al país.

En la hidrología, dijo el ingeniero del Castillo hay otra importante aplicación de los espectrómetros, pues al analizar la composición isotópica del oxígeno e hidrógeno de muestras de agua traídas de diferentes lugares de la República, se obtiene así información valiosa que los hidrólogos utilizan en sus estudios sobre el origen e historia de dichas muestras, lo que también es muy importante para el país, ya que permite el mejor aprovechamiento de sus recursos naturales.

Asimismo, el Instituto de Física construye evaporadores de sustancias y componentes de sistemas de alto y ultra-alto vacío. Respecto a los evaporadores, éstos son equipos muy utilizados en física, química, investigaciones biomédicas, etc. Por ejemplo en astronomía los evaporadores sirven para aluminizar toda clase de superficies ópticas, como las lentes de un telescopio que se utiliza para la enseñanza y la investigación.

En física nuclear experimental los evaporadores son usados por los investigadores

Pasa a la pág. 4

SUPLEMENTO DEDICADO AL TRABAJADOR ADMINISTRATIVO UNIVERSITARIO

Los miércoles, a partir del día 7 de Julio, dentro de las páginas de la Gaceta Universitaria, saldrá el SUPLEMENTO DEDICADO AL TRABAJADOR ADMINISTRATIVO UNIVERSITARIO que tiene la finalidad de establecer un medio de comunicación entre los empleados y la Universidad, por lo que estará orientado a tratar los asuntos de interés general para este sector de la comunidad universitaria.

EL SUPLEMENTO DEDICADO AL TRABAJADOR ADMINISTRATIVO UNIVERSITARIO contará con secciones de diversa índole, algunas de ellas dedicadas a divulgar conocimientos útiles para el desempeño de las labores y disposiciones que norman la situación del personal administrativo; otras a dar reconocimiento público a los compañeros de trabajo más distinguidos; también habrá una sección dedicada a destacar actividades de esparcimiento que realizan grupos de trabajadores universitarios, como las deportivas, y, asimismo, tendrá espacio la difusión de las innovaciones que el empleado haya logrado hacer en sus labores cotidianas.

De esta manera, el empleado administrativo universitario dispondrá, en un solo órgano, de la información que anteriormente se encontraba esparcida en diversas publicaciones periódicas universitarias.

Por otra parte, a través de este medio informativo, el trabajador contará también con un buzón de dudas o sugerencias que serán atendidas directamente si se refieren a casos concretos y por medio del SUPLEMENTO si corresponden a temas de interés general.

Es de esperarse que el SUPLEMENTO DEDICADO AL TRABAJADOR ADMINISTRATIVO UNIVERSITARIO cuente con la acogida de los empleados, y que, al iniciar este esfuerzo de comunicación, pueda contribuirse a mejorar la integración del esfuerzo conjunto que requiere el eficaz desempeño de las funciones de nuestra máxima Casa de Estudios.

EMPLEADOS ADMINISTRATIVOS QUE CUMPLEN 25 AÑOS DE ACTIVIDADES EN LA UNAM



Leonardo Angulo Betanzo, Dirección Gral. de Conservación.



Vicente Amador Pulido, Facultad de Química.



Cirilo Arteaga López, Facultad de Química.



Roberto Baños Espejel, Dirección General de Servicios Escolares.



Tomás Bárcenas Bravo, Escuela Nacional de Arquitectura.



Josafat Barrera Salas, Dirección General de Administración.



Abraham Blancas Jiménez, Facultad de Derecho.



Guadalupe Borgonio Gaspar, Instituto de Investigaciones Históricas.



Wilfrido Butrón Morales, Dirección Gral. de Adquisiciones y Almacenes.



Pedro Contreras López, Dirección Gral. de Enseñanza Preparatoria.



Roberto Contreras López, Dirección General de Enseñanza Preparatoria.



Guadalupe Cortés de Barreiro, Dirección Gral. de Enseñanza Preparatoria.



Virginia Cruz Rodríguez de Mangas, Dirección Gral. de Servicios Escolares.



Marfa del Socorro Chávez Vda. de Nava, Instituto de Investigaciones Bibliográficas.



Ricardo Chaparro Navarrete, Dirección General de Servicios Médicos.



Amparo Chávez Navarro, Dirección Gral. de Intercambio Académico y Cultural.



Alfredo Elizalde Guadarrama, Facultad de Química.



Marfa Flores Becerril, Escuela Nacional de Economía.



Concepción de la Fuente de Carro, Dirección Gral. de Revalidación e Incorporación de Estudios.



Luis Gándara Servín, Dirección General de Servicios Médicos.



Norberto García Sánchez, Facultad de Medicina.



Sotero Hernández Solís, Dirección Gral. de Administración.



Angel Herrera Herrera, Facultad de Química.



Emilio Javier Iglesias Trejo, Instituto de Investigaciones Bibliográficas.



Alfonso Lobato Salas, Instituto de Geología.



Marfa de los Angeles Luna de Islas, Dirección Gral. de Servicios Escolares.



Rafael Martínez Acevedo, Facultad de Derecho.



Ignacio Martínez Rosas, Dirección General de Administración.



Guillermo Mendoza Montes de Oca, Dirección Gral. de Enseñanza Preparatoria.



Francisco Morales Armas, Dirección Gral. de Difusión Cultural.



Gabriel Morales Morales, Distribución de Libros Universitarios.



Ofelia Morales O. de López, Instituto de Geología.



José Muñoz Sosa, Facultad de Química.



Samuel Nieto Martínez, Escuela Nacional de Arquitectura.



Efrén Noches Hernández, Dirección Gral. de Adquisiciones y Almacenes.



Jerónimo Olvera Villareal, Escuela Nacional de Arquitectura.



José Orta Gómez, Dirección Gral. de Administración.



Luis Orta Gómez, Facultad de Ingeniería.



Marfa del Carmen Ortega Rivera, Facultad de Ciencias.



Martín Pérez Garnica, Dirección General de Enseñanza Preparatoria.

EMPLEADOS ADMINISTRATIVOS QUE CUMPLEN 25 AÑOS DE ACTIVIDADES EN LA UNAM



José Guadalupe Pineda Ortiz, Instituto de Biología.



Faustino Reyes Martínez, Dirección Gral. de Publicaciones.



Leodegario Reyes Mercado, Dirección Gral. de Administración.



Alfredo Rincón Pérez, Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia.



Enrique Rodríguez Cisneros, Patronato Universitario.



Rosa Rodríguez Cisneros, Facultad de Ingeniería.



Lauro Rosales Rodríguez, Instituto de Investigaciones Jurídicas.



Ana María Sosa Pérez, Dirección Gral. de Difusión Cultural.



Virginia de la Torre López de Flores, Dirección Gral. de Servicios Médicos.



Reyna Torres Ramírez, Dirección General de Servicios Médicos.



Teodoro Trejo del Valle, Instituto de Física.



Jesús Vázquez Rodríguez, Escuela Nacional de Arquitectura.



Lucio Zacarías Cruz, Facultad de Medicina.



Félix Castillo Contreras, Facultad de Filosofía y Letras.



Jorge Asbell Juárez, Dir. Gral. de Publicaciones.



Josefina Cano Guzmán de Silva, Facultad de Filosofía y Letras.

INSTRUMENTACION ...

Viene de la pág. 1

de esa rama en la producción de blancos nucleares, que luego son bombardeados para estudiar la estructura del átomo. Estas investigaciones son indudablemente muy valiosas puesto que están encaminadas a conocer la estructura de la materia, lo cual es una de las interrogantes del hombre en su incesante estudio del universo. Hay que hacer notar aquí, dijo finalmente el ingeniero del Castillo, que una investigación básica como la mencionada, puede sentar las bases de las investigaciones posteriores en ciencia aplicada y tecnología.

DIA DEL TRABAJADOR ...

Viene de la pág. 1

tidades universitarias para satisfacerlas dentro de las posibilidades económicas de la institución.

Por su parte, Sergio de Alba, locutor de Radio Universidad, en representación de la Asociación de Trabajadores Administrativos de la UNAM, previamente había manifestado que las principales necesidades de los agremiados de la ATAUNAM son el aumento de salarios, la iniciación de un programa de dotación de viviendas y el registro de la agrupación ante las autoridades laborales.

De Alba exhortó a las autoridades y a los trabajadores universitarios para que dediquen todo su esfuerzo en beneficio de la UNAM.

Reinó en este acto la más cordial convivencia, cosa que se hizo ostensible a lo largo del mismo, en que los trabajadores universitarios dieron muestra de su entusiasmo.

En el programa de la ceremonia, entre otros, intervinieron varios grupos artísticos, como la Estudiantina de la Preparatoria 2 Erasmo Castellanos Quinto, el Ballet Netzea, el Coro de la Facultad de Ciencias y el Cuarteto Clásico de la UNAM.



Gaceta UNAM

Universidad Nacional Autónoma de México

Dr. Pablo González Casanova
Rector

Quim. Manuel Madrazo Garamendi
Secretario General

Lic. Enrique Velasco Ibarra
Secretario General Auxiliar

Dirección General de Información y Relaciones

Lic. Gustavo Carvajal Moreno
Director General

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viernes en periodos de clases y los miércoles en periodos de exámenes y vacaciones parciales. Publicada por la Dirección General de Información y Relaciones. 11o. Piso Torre de la Rectoría. C. U. México 20, D. F. Franquicia postal por acuerdo presidencial de 8 de mayo de 1940.